
 

 

 

 

 

 

 

 

登別市立幌別西小学校  TEL：0143-85-2364  FAX：0143-85-2025 

 

より良い授業を追求し、校内授業研を実施 
校長 小原 毅 

 

 幌別西小学校では今年度、「西小プラスONE～確かな学力を身に付けさせる授業を目指して～」

という研究主題のもと、子どもたちが「分かる・できる喜び」を感じることができる授業づくりを

目標として、日々授業改善に取り組んでいます。 

 １０月５日（火）、４年２組「算数」の授業を全教員が参観する 

校内研究を行いました。児童と全教員が同じ教室に入ると密になっ 

てしまうため、今回は児童を３か所の教室に分け、リモートを活用 

する授業を試行しました。TV画面を通して参加した２か所からは 

黒板の文字が見えにくい等の課題もありましたが、どの子も課題に 

向けてしっかりと取り組み、活発な発言・活動が見られました。 

 放課後、ワークショップ形式の研究協議を行い、公開授業の成果 

と課題を共有する機会をもちました。この日は外部から助言者を招 

聘しての校内授業研修でしたので、胆振教育局の指導主事からも貴 

重な助言をいただき、有意義な研修とすることができました。今回 

の成果を今後の授業に活かし、子どもたちが「わかった」と実感で 

き、意欲高まる授業づくりを目指し、更に研鑽を積み、研修を進めてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 教育目標 ＞ 

心豊かで たくましく生きぬく  

実践力のある 人間の育成 

令和３年１０月２２日 

第 ９ 号 

～５年生福祉授業～ 
 １０月６日と１５日、５年生において福祉授業を行い
ました。１回目は車椅子の方からお話を聞き、ボッチャ体
験を実施しました。 

２回目は聴覚障がいの方の 

お話を聞き、手話体験を行い 

ました。１１月には視覚障が 

いの方をお招きする授業を予 

定しています。 

 

 

～２年生キウシト事前学習～ 
 １０月１５日、２年生は校外学習の事
前学習を行い 

ました。 

 登別のキウ 

シト湿原には 

様々な生き物 

が棲息してい 

ることを学ぶ 

ことにより、 

２７日の校外 

学習に対する 

期待感を更に 

膨らませるこ 

とができまし 

た。 
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11月の予定 

１ 月 鬼っ子フォーラム（市民会館） 

２ 火 こぐま号 

３ 水 文化の日 修学旅行１日目 

４ 木 修学旅行２日目  

５ 金 午前授業（給食なし）６年振替休業 

８ 月 青少協あいさつ運動 

10 水 おたすけ清掃 鬼っ子算数教室 

校内授業研究会（３の１） 

児童会あいさつ運動 図工美術展（～１５日） 

１１ 木 西陵中学校１日体験入学・保護者説明会 

支援学級弁当日 放課後うんどう広場 

１５ 月 児童委員会 青少協防犯パトロール 

１６ 火 こぐま号 

２２ 月 全校弁当日 

２３ 火 勤労感謝の日 

２４ 水 鬼っ子算数教室 ＰＴＡ役員会（１９：００～） 

２５ 木 人権教室（２・４年） 

２６ 金 開校７０周年をお祝いする集会 

２７ 土 土曜授業 短縄記録会 学校運営協議会② 

２９ 月 クラブ（最終） 放課後うんどう広場 

３０ 火 芸術鑑賞会（６年） 児童会あいさつ運動 

児童の活動から 

ＰＴＡ活動から 

   男女共同参画に向けた標語・作品 入賞者 

【標語】最優秀賞：寺井 星南（４）、境 奏輔（５） 

    優 秀 賞：髙橋 倖太（４）、菊池 勇也（５） 

    入  賞：伊藤 穂乃香（４）、橋本 晃平（５）、山田 翔太（６） 

長尾 煌斗（６） 

【習字】最優秀賞：田中 杏奈（５） 

    優 秀 賞：川村 奏登（５）、川村菜々美（６） 

    入  賞：寺井 星南（４）、原田 莉子（６） 

 

全国学力・学習状況調査結果による本校の概況 
 ６年生を対象にした「全国学力・学習状況調査」の結果が、

過日報道等で公表されました。本校の概況をお知らせいたし

ます。 

児童質問紙では、基本的な生活習慣が身に付いている子が

多いこと、学習意欲が高い子が多い等の傾向が分かりまし

た。学習面の平均正答率では、国語・算数ともに全道平均と

同程度、全国平均よりやや下回る結果でした。無回答率につ

いては、両教科とも全国より少なく、良い傾向が出ています。

条件に合わせて文章を構成する力や数直線に表して数の関

係を捉える部分等に課題が見られましたので、学習面で課題

となることは、全校で意識的に授業で取り組んでいきます。

また、生活面の課題は、指導部便りや学年通信などを通して

発信していきますので、保護者や地域の皆様につきましても

ご協力をお願いいたします。 
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【防犯パトロール】 

 今回は１９名の方に参加いただきました。家の近

くで見守っていただいた方もいて感謝しています。 


